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COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

          IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 08 maggio 2020  

L’anno 2020, il giorno otto del mese di Maggio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, con avviso 

di convocazione e-mail del 23 aprile nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Maria Enza Bastone 

coadiuvata, nella funzione di verbalizzante, dal coll. prof. Amm.vo Sig.ra Silvana Carta dell’U.O. 

Direzione /Organi Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risulta assente il 

Cons. Dentici. 

Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:04 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Di Vincenti e Ruggiero. 

Il Cons. Dentici entra in videoconferenza alle ore 9:06 

Il Presidente: comunica che sta partecipando alla videoconferenza il Dott. Li Causi, Direttore 

Generale della RAP. Si complimenta con il Dott. Li Causi per aver mantenuto lo standard dei 

servizi ad un ottimo livello nonostante l’emergenza e soprattutto con forza lavoro sensibilmente 

ridotta, sia per il personale in ferie forzate che per il personale in cassa integrazione. 

Nonostante tutto ciò la RAP si è fatta carico della sanificazione delle strade. Alcuni servizi vanno 

rivisti, è il momento di apportare delle innovazioni quali la raccolta differenziata nei mercati rionali 

e si prospetta sempre la nascita di un coordinatore nei mercati. 

Dott. Li Causi: ringrazia per l’invito e nello specifico ringrazia i lavoratori della RAP che 

nonostante le  difficoltà date dall’emergenza  coronavirus riescono a fronteggiare le necessità, 

aggiunge che alcuni servizi, per disposizione nazionale, sono stati sospesi per salvaguardare la 

salute dei dipendenti. Il programma prevede la ripresa dei servizi sospesi, si è proceduto 

all’igienizzazione delle strade, successivamente si provvederà ad effettuare la sanificazione dei 

cassonetti; alcuni servizi sono stati soppressi altri sono stati incrementati, nello stesso tempo si sta 

provvedendo ad incrementare l’infrastruttura impiantistica, si è in attesa nei prossimi mesi delle 

novità riguardo il contratto di servizio. 

Il Presidente: chiede notizie in riferimento al CCR e allo spazzamento meccanizzato nei mercati. 

Il Cons. Di Vincenti: ringrazia il Direttore per il lavoro svolto e relativamente alla possibilità di 

riapertura dei mercati rionali chiede se è possibile fornire dei sacchi appropriati per ogni attività e 

l’inserimento della raccolta differenziata, tutto ciò sarebbe positivo per l’Azienda, in quanto si 

verificherebbe un risparmio di tempo e di forza lavoro. 

Il Cons. Sinopoli: ringrazia il Direttore e chiede notizie sui CCR, elogia i lavoratori i quali, 

malgrado l’assenza dei D.P.I., hanno svolto in maniera regolare il proprio incarico. fa presente, 

inoltre, che relativamente alla raccolta differenziata nei mercati rionali questa comporterebbe il 

dimezzamento dei costi, dei tempie salirebbe la percentuale della differenziata. Pone al Direttore Li 

Causi 2 quesiti e precisamente : 1) considerato che il 30 giugno p.v. scade il contratto di 

manutenzione delle strade cosa accadrà dal 1 luglio a tutto dicembre dato che non ci sono stati i 

tempi per fare una gara con i privati?; 2) se è vero quello che ha letto su un quotidiano e cioè che la 

RAP ha chiesto l’ aumento della Tari al Consiglio Comunale. 

Il Cons. Buonpasso: ringrazia e chiede notizie riguardo la settima vasca e lo spazzamento 

meccanizzato, procedimento utile alla riduzione dei costi e impiego del personale 
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Il Cons. Dentici: ringrazia il Direttore Generale ed i lavoratori per il servizio svolto chiede quali 

sono le aree destinate dal CCR e ricorda che nel 2018 ha presentato una mozione a tale riguardo, era 

stata individuato una zona vicino il parcheggio Basile perché presentava delle caratteristiche 

ottimali, ma ancora oggi non ci sono notizie. 

Il Con. Sinopoli: prospetta che i lavoratori della PALERMO AMBIENTE potrebbero essere 

lavoratori diretti al controllo alla raccolta differenziata nei mercati rionali ma dal primo luglio il 

contratto scadrà quali interventi sono previsti? 

 

Il Cons. Lupo: ringrazia d’accordo con quanto chiesto dai colleghi Consiglieri, chiede se è stato 

sospeso il servizio di rifacimento marciapiede, prospetta il disagio degli abitanti anziani e disabili di 

Aquino e Case Galati di conferire i rifiuti dove sosta il mezzo della RAP, per cui chiede se è 

possibile che sia la Rap a recarsi nelle abitazioni di queste persone per il ritiro dei rifiuti. 

Il Cons.Ruggiero: ringrazia ed elogia per il lavoro svolto, pensa che potrebbe essere utile ricalcare  

l’organizzazione che avviene a Trapani, ovvero la distribuzione dei sacchetti per la raccolta dei 

rifiuti dietro presentazione del documento d’identità all’ingresso del mercato, lo stesso verrebbe 

riconsegnato all’atto della riconsegna dei rifiuti. 

Il Con. Tuzzolino: ringrazia, ed evidenzia che nonostante tutto molto spesso manca 

l’organizzazione dei servizi, anche perché spesso non è chiara l’attribuzione dei servizi tra RESET e 

RAP, inoltre capita spesso che alcune zone sono servite per lo spazzamento delle strade con  la 

presenza di operatori in numero maggiore a quello necessario, mentre altre zone non usufruiscono 

del servizio per giorni. 

Il Cons. Buonpasso: ringrazia e ricorda ancora l’intervento necessario per la Villetta dei Colori e 

inoltre la necessità di effettuare la derattizzazione nel campo aeroporto di Boccadifalco. 

Il Cons. Lupo: chiede la presenza della RAP per effettuare lo spazzamento nella zona Borgo 

Molara. 

Il Dott. Li Causi: comunica che tutti i problemi inerenti ai servizi sono stati evidenziati 

all’Amministrazione Comunale ed era in atto la preparazione di progetti diretti al contenimento e 

risoluzioni degli stessi; spiega che per alcuni servizi richiesti  l’ANAC ha  tolto dal loro  statuto, tra 

qualche mese sapremo come saranno suddivisi i servizi tra RESET e RAP in seguito sarà possibile 

organizzare il lavoro, per quanto riguarda le strade saranno igienizzate e sanificati i cassonetti, nel 

frattempo stanno attivando una gara per i materiali necessari. 

Il Cons. Lupo: chiede cosa si può fare per gli anziani e disabili per la consegna dei rifiuti, inoltre 

ricorda il rifacimento del manto stradale zona Via Altofonte, si chiede il servizio di spazzamento 

nelle zone di Borgo Molara, via Dirillo, Via Costa. 

Il Presidente: comunica che per questo tipo di tipologia di cittadini, dietro presentazione di 

certificazione medica, i rifiuti saranno ritirati porta a porta. 

Il Dott. Li Causi: condivide che Borgo Molara deve essere potenziato per effettuare lo 

spazzamento a questo si aggiunge il progetto per Mezzomonreale, bisogna riorganizzare il lavoro 

purtroppo la massima presenza non è possibile, inoltre sono stati acquistati delle spazzatrici e 

soffioni ciò per avere più dipendenti disponibili: Questo progetto è al tavolo dell’Amministrazione 

Comunale  perché in alcune zone è opportuno il divieto di sosta pe permettere  lo svolgimento del 

servizio quindi il passaggio della spazzatrice; da giugno la manutenzione della strada sarà stato tolto 

dallo statuto dopo l’ approvazione del Consiglio Comunale, per quanto riguarda la sanificazione 

delle villette  è stata effettuata facendo capo all’elenco inviato da Ville e Giardini e non è riportata 

la villetta citata dal Cons. Buonpasso. Per quanto riguarda i CCR del parcheggio Basile risponde al 

Cons. Dentici riferendo che il Presidente Moncada già sei mesi fa aveva posto l’argomento. 

Riferisce che il CCR Basile rappresenterebbe un punto strategico per il territorio palermitano. 

Poiché tale area ricada nel territorio della cittadella universitaria si sta cercando di trovare un 

accordo al fine di portare avanti un progetto per costruire un centro comunale di sperimentazione 

per riciclo e riutilizzo dei rifiuti 

Il Presidente: ringrazia il Dott. Li Causi e si augura che tutte le idee e strategie dette possano essere 

realizzate ed avere un altro incontro al più presto. 

Il Dott. Li Causi: ringrazia per l’invito e auspica un aggiornamento positivo. 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 10:38 
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Alla ripresa dei lavori, alle ore 10:55 a seguito di appello nominale, risultano presenti n. 9 

consiglieri ed assenti n. 1 (Buccola). 

 

 

 

Il Presidente: ipotizza e cita alcune aree che hanno le caratteristiche previste per ospitare i 

mercatini ed invita i consiglieri a comunicare se è di loro conoscenza l’esistenza di altre aree da 

utilizzare per poter ospitare i mercatini. 

Il Cons. Tuzzolino: ricorda le criticità del mercato di via SS. Mediatrice e di Via M.le Titone e 

valuta positivamente l’eventualità  dell’aerea del parcheggio Basile. 

Il Cons. Ruggiero: condivide quanto detto dal Presidente 

Il Presidente: propone di valutare anche le aree delle Caserme dismesse o ex Ospedale militare o 

Caserma Lungaro, vista la prossima costruzione della Cittadella della Polizia.   

       

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11:12 

                   

 

                     Il Segretario 

Istruttore Amministrativo       Presidente 

    Maria Enza Bastone                                          Silvio Moncada 
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